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武蔵野市農業委員会 

  



令和６年第５回農業委員会全員協議会 議事録 

 

 

１ 日時  令和６年９月25日（水曜日）午前９時30分 

 

２ 場所  武蔵野市役所西棟８階812会議室 

 

３ 協議・報告事項 

  (1) 引き続き農業経営を行っている旨の証明について  

  (2) 令和６年度農産物品評会について  

  (3) 行政視察について 

  (4) 令和６年度農家見学会について 

  (5) 東京都指導農業士の推薦について  

  (6) 農業委員会だより第23号について 

  (7) 農地パトロールについて 

  (8) その他 会議等日程 

 

４ 出席委員 

１番 榎 本 一 宏 君 ２番 後 藤 幸 治 君 

３番 森 田 茂 紀 君 ４番 松 本 正 人 君 

５番 北 沢 俊 春 君 ６番 下 田 誠 一 君 

７番 榎 本 英 明 君 ８番 土屋美惠子 君 

９番 中 村 健 二 君 10番 大 谷 壽 子 君 

11番 髙 橋 栄 治 君 12番 吉 野 憲 二 君 

13番 坂 本 和 人 君 14番 櫻 井 義 則 君 

 

５ 欠席委員  なし 

 

６ 委員以外の出席者  なし 

 

７ 事務に従事した職員 

局 長 小 池 鉄 哉 君 

課長補佐 合 田 宇 宏 君 

主 任 花 木 賢 太 君 

主 任 森 麻 衣 子 君 

会計年度任用職員 浅 賀 恵 津 子 君 

 

 



事務局長 ただいまより令和６年第５回農業委員会全員協議会を

開催したいと存じます。 

本日午後から、農地パトロールを予定している地区も

ありますので、よろしくお願いします。 

市の動きとしましては、現在議会開会中で、令和５年

度の決算審査を行っているところでございます。農業費

については、市民農園、農地保全等の質疑がございまし

た。 

それでは、会長、お願いいたします。 

 

会長 ただいまより、農業委員会全員協議会を開催いたしま

す。 

11月に品評会が予定されていますが、生育状況が心配

です。温暖化の影響を考慮して開催時期を検討する段階

ではないかという議論も出ています。 

先日の常設審議委員会では、地価が高騰していて東京

都の一局集中から地方へ分散化されているという話題が

ありました。農地の確保は閣議決定されていますので、

国会でも議論されています。 

東京都農業会議より新しい意見書が提出されました。

今後はこの意見書をもとに進むと思います。 

本日は、欠席者はいません。 

署名委員は、５番 北沢委員、６番 下田委員にお願

いします。 

それでは、協議・報告事項に入ります。  

（１）引き続き農業経営を行っている旨の証明につい

て 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

事務局からの説明は以上となりますが、現地状況につ

いて吉野委員と後藤会長職務代理者より報告をお願いい

たします。 

 

12番 吉野委員 先日、２件の確認を行いました。 

１件は花類のハウス栽培が多く、ハウス外も草取りさ

れており整備されていました。適正な通風や温度管理、

整理整頓されていて、日常的に細やかに対応されている



様子がうかがえました。 

もう１件は、花はユリ、果樹はみかん、野菜はピーマ

ン、大根等が栽培されていました。雑草等なく、丁寧に

肥培管理されていました。 

 

２番 後藤会長

職務代理者 

本人立ち合いのもと現地確認を行いました。柑橘、梅

が栽培されており、肥培管理も良く、適正だったことを

報告させていただきます。 

 

会長 以上について、何かご質問等ございますか。  

 

   〔質疑なし〕 

 

会長 続きまして、 

（２）令和６年度農産物品評会について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長 以上について、何かご質問等ございますか。  

 

12番 吉野委員 出品された農産物の評価についてではなく、武蔵野市

の都市農業等について少し話しをさせていただく予定で

す。 

 

会長 昨年と同じエコreゾートで開催します。皆さまご協力

をお願いします。 

 

続きまして、 

（３）行政視察について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長 以上について、何かご意見やご質問等はございます

か。 

森田委員にはお世話になりました。 

 



   〔質疑なし〕 

 

会長 続きまして、 

（４）令和６年度農家見学会について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長 以上について、何かご意見、ご提案等ございますか。  

皆さまのご協力よろしくお願いします。  

 

   〔質疑なし〕 

 

会長 続きまして、 

（５）東京都指導農業士の推薦について  

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長 以上について、何かご意見やご質問等はございます

か。 

 

   〔質疑なし〕 

 

会長 特に異論等なければ、２名を推薦してよろしいでしょ

うか。 

 

 〔一同、賛成〕 

 

会長 では、この２名を推薦したいと思いますので、事務局

は手続を進めてください。 

 

続きまして、 

（６）農業委員会だより第23号について 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

内容の詳細につきましては、大谷委員長よりお願いい



たします。 

 

10番 大谷委員 お目通しいただいているとおり、素晴らしい誌面が出

来たと委員一同、自負しております。誤字脱字等ないと

思いますが、もし訂正等あればご連絡よろしくお願いし

ます。 

 

事務局 大谷委員長、ありがとうございました。  

入稿は進めますが、もし修正等があれば早めにご連絡

いただけますと助かります。 

また、先日の農業委員会で大学生の受け入れをお願い

したこともあり、３面に記事を掲載させていただきまし

た。 

受け入れにご協力いただいた中村委員より、一言ご感

想を頂戴できればと思います。 

 

９番 中村委員 ８月の暑い中、ブルーベリーの摘み取り作業をお願い

しました。たいへん勉強熱心な方で、当初は５日の予定

でしたが、10 日も来てくれました。 

 

会長 以上について、ご意見等ございますか。  

インターンシップについて、もし今後も依頼があれば

武蔵野市でも受け入れていきたいと思いますので、ご協

力お願いします。 

 

10番 大谷委員 昨年に引き続き、後藤会長職務代理者のところで中学

生の職場体験を受け入れていただきました。 

 

会長 学校等から職場体験やイモ掘りの依頼等を個別に対応

されている方もいますので、事務局に報告していただき

情報を集約できたらと思います。 

 

14番 櫻井委員 農家見学会は事前に質問を受け付けて集約しますか。

当日急に聞かれると答えに窮する場合もあるので、今回

の方向性をお聞きしたいです。 

 

事務局 お申し込み時点で質問を受け付けるので、事前に集約

しておきます。 



当日、担当委員の方に多かった質問に答えていただき

つつ、後半は参加者から直接質問をしてもらう形にした

いと思います。 

どのような質問が多いのかについては、お示ししたい

と思います。 

 

会長 

 

昨年は質問だけでなく、収穫した大根の重さを測って

楽しんでいただいたので、実体験をとおして喜んでいた

だけたらと思います。 

 

続きまして、 

（７）農地パトロールについて 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局 

 

   〔事務局説明〕 

 

会長 以上について、ご意見等ございますか。  

では本日午後、怪我のないように、よろしくお願いし

ます。 

 

事務局 〔事務局説明〕 

 

会長 以上について、ご意見等ございますか。  

 

９番 中村委員 いきなり改善通知を出されても、自分ではどうしたら

よいのか分からない方もいます。 

改善通知を出す前に、事務局や農業委員が一度ご本人

から事情を聞くのが良いのではないでしょうか。病気や

高齢等により、一人では解決できないということもある

と思います。 

相談があれば、ＪＡとして支援隊の対応もできます。

相談ができるような体制を作っていただけたら、ありが

たいと思います。 

 

会長 ご本人はなんとか改善したいけれど、何をどうしたら

良いのか、何がダメなのか分からないという方も多いで

す。ご本人に会って話を聞いて農業委員から説明するこ

とも必要だと思います。 



事務局 事務局や農業委員に相談できる体制を整えることは良

いことだと思いますので、その方向で進めたいたいと思

います。 

具体的な話についてですが、今回の農地パトロールで

は、問題のある農地については記録簿の要協議のところ

に丸を付けていただき、まずはご本人と連絡を取り、10

月の農業委員会までに再度見に行っていただければと思

います。その後、10月の農業委員会で報告していただき

たいと思います。いかがでしょうか。 

改善通知については、数か月をかけて柔軟に対応して

いくことも必要かと思います。 

 

14番 櫻井委員 貸借の農地については、どのような方針でパトロール

したら良いでしょうか。 

 

事務局 地主ではなく、借りている側がきちんと管理している

かどうか見ていただきたいです。 

 

会長 最後に（８）その他 会議等日程 

事務局より説明を求めます。 

 

事務局    〔事務局説明〕 

 

会長 最後に委員の皆様や事務局から何かございますか。  

 

特になければ、以上をもちまして、本日の全員協議会

を終了いたします。 

ご協力ありがとうございました。 

 

 

                       閉会時刻 午前10時42分 

 


